
Утвержден  логотип  80-летия
Победы  советского  народа  в
Великой Отечественной войне
Логотип (символ) 80-летия Победы советского народа в Великой
Отечественной войне утвержден, сообщили БЕЛТА в Министерстве
культуры.

Логотип авторов Максима Шнипа и Кристины Почебут победил в
конкурсе, объявленном Министерством культуры Беларуси.

Логотип  (символ)  может  быть  использован  при  проведении
социальных  информационных  и  иных  кампаний,  приуроченных  к
празднованию  80-летия  Победы  советского  народа  в  Великой
Отечественной  войне,  путем  размещения  в  средствах  массовой
информации,  на  объектах  наружной  рекламы,  в  интернете  на
официальных сайтах госорганов и организаций, иных интернет-
ресурсах,  а  также  иными  способами,  не  запрещенными
законодательством  и  предусмотренными  договором
неисключительной  открытой  лицензии,  размещенным  на  сайте
Министерства культуры.

Финал  молодежного  проекта
«100  идей  для  Беларуси»
пройдет в Минске 4 апреля
Финал  республиканского  молодежного  проекта  «100  идей  для
Беларуси»  состоится  4  апреля  в  Национальном  детском
технопарке.  Об  этом  сообщила  корреспонденту  БЕЛТА  пресс-
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секретарь ЦК БРСМ, руководитель республиканского молодежного
проекта «100 идей для Беларуси» Екатерина Лакисова.

«Традиционно  программа  финальных  мероприятий  «100  идей  для
Беларуси»  включает  выставку-презентацию  молодежных
инновационных  проектов,  торжественные  церемонии  открытия  и
награждения победителей, защиту авторских проектов-финалистов
перед  республиканским  экспертным  советом  в  трех  возрастных
группах  —  учащиеся  учреждений  общего  среднего,
профессионально-технического  и  среднего  специального
образования; студенты, курсанты; работающая молодежь, молодые
ученые, представители учреждений, организаций, подчиненных НАН
Беларуси.  В  состав  экспертного  совета  входят  представители
органов  государственного  управления  и  организаций,
Национальной академии наук Беларуси, Государственного комитета
по науке и технологиям, профильных субъектов хозяйствования,
бизнес-сообществ, победители конкурса «100 идей для Беларуси»
прошлых лет и другие», — рассказала Екатерина Лакисова.

Основу экспозиции выставки-презентации составят 155 авторских
разработок,  представленных  в  десяти  одноименных  номинациях
конкурса секциях: «Энергетика, в том числе атомная энергетика,
и  энергоэффективность»,  «Агропромышленные  технологии  и
фермерство»,  «Промышленные  и  строительные  технологии»,
«Здравоохранение  (медицинские  технологии,  фармация,  био-  и
наноиндустрия)»,  «Химические  технологии,  нефтехимия»,
«Информационно-коммуникационные  технологии  (в  том  числе
интеллектуальные  системы  и  автоматизация,  умные  города  и
экоустойчивость, цифровая медицина, информационные технологии
в  образовании,  технологии  по  социальной  инклюзии,  цифровая
этика  и  кибербезопасность)»,  «Экология  (сохранение  и
восстановление  природной  среды,  рациональное  (устойчивое)
использование  природных  ресурсов  и  их  воспроизводство,
предотвращение  вредного  воздействия  на  окружающую  среду)»,
«Национальная безопасность и защита от чрезвычайных ситуаций»,
«Общество  и  социальная  сфера»,  «Лучшая  бизнес-идея».  Кроме
того,  экспозицию  дополнят  10  разработок  финалистов  и



победителей проекта разных лет, внедренных в реальный сектор
экономики (секция «Реализовано»).

Эксперты оценят актуальность и новизну идеи, ее практическую
значимость, реальность реализации конкурсного инновационного
проекта,  а  также  соответствие  запросам  реального  сектора
экономики.  По  итогам  защиты  они  определят  30  победителей
конкурса в 10 номинациях.

Помимо  конкурсного  отбора,  программа  мероприятия  будет
наполнена  множеством  интерактивных,  образовательных  и
творческих  площадок,  которые  будут  работать  параллельно  с
работой  в  экспертных  советах.  Для  финала  организаторы
разработали  специальную  тематическую  игру,  которая  будет
презентована  впервые.  Игра  представляет  собой  тематический
интерактив  по  принципу  «игра-бродилка».  Она  содержит  30
игровых  точек,  из  них  10  имеют  специальные  задания  с
тематическим  обоснованием,  касающимся  республиканского
молодежного проекта «100 идей для Беларуси».

Дата проведения мероприятия определена неслучайно: ежегодно 4
апреля отмечается Международный день интернета. Тема IT будет
отражена и в образовательных площадках, участникам расскажут о
создании  антропоморфных  роботов,  работе  искусственного
интеллекта. Ожидание результатов скрасит концертная программа,
которая также станет высокотехнологичной — она сгенерирована
нейросетью и даже в качестве ведущего выступит искусственный
интеллект.

«По итогам конкурса всех финалистов наградят сертификатами, а
победителей  —  дипломами,  фирменными  статуэтками  и  ценными
подарками. Триумфаторы проекта также смогут претендовать на
включение в специальный фонд Президента Республики Беларусь по
социальной поддержке одаренных учащихся и студентов, а кроме
того, подать заявку в Белорусский инновационный фонд с целью
получения денежных средств на разработку бизнес-планов (до 57
базовых  величин)  для  дальнейшего  участия  в  ежегодном
республиканском конкурсе инновационных проектов. Помимо этого,



разработчикам-победителям  школьного  возраста  будут  вручены
рекомендации  Центрального  комитета  БРСМ  для  поступления  в
учреждения  высшего  образования  —  при  поступлении  на
специальности, соответствующие профилю их конкурсного проекта,
они  имеют  преимущественное  право  на  зачисление  при  равной
общей сумме баллов», — отметила Екатерина Лакисова.

14-й сезон республиканского молодежного проекта «100 идей для
Беларуси» стартовал 4 ноября 2024 года. На участие в проекте
поступило более 1,3 тыс. заявок. До республиканского финала
прошли  зональные  (районные)  отборочные  туры,  областные  и
Минский городской туры, отборочный тур Национальной академии
наук Беларуси и межвузовский тур. Важной особенностью 14-го
сезона  проекта  стало  проведение  комплекса  практико-
ориентированного  обучения  основам  создания,  презентации,
продвижения  и  реализации  молодежных  разработок.  По  всей
республике состоялась более 100 обучающих мероприятий.

Проект «100 идей для Беларуси» реализуется БРСМ совместно с
Министерством образования, Государственным комитетом по науке
и технологиям, НАН Беларуси в целях активизации инновационного
мышления молодежи, привлечения ее к решению задач социально-
экономического  развития  страны,  стимулирования  гражданских
инициатив  к  реализации  инновационных  проектов  и  научно-
технических  разработок.  Впервые  республиканский  молодежный
проект «100 идей для Беларуси» стартовал в сентябре 2011 года
по инициативе БРСМ. За это время он стал не только визитной
карточкой  молодежной  организации,  но  и  брендом  молодой
независимой  Беларуси.  Молодежные  инициативы  «стоидейщиков»
охватили различные сферы жизнедеятельности человека: экономику
и  энергосбережение,  информационные,  промышленные,
авиакосмические  технологии,  био-  и  наноиндустрию,
здравоохранение, институт семьи и образование, спорт и туризм,
решение экологических проблем и многие другие, а сам проект
вырос  в  качественную  стартовую  площадку  для  реализации  и
коммерциализации разработок и идей молодых белорусов.



Eдиный урок ко Дню единения
народов  Беларуси  и  России
пройдет в школах 2 апреля
Проведение единого урока, посвященного Дню единения народов
Беларуси и России, запланировано в школах 2 апреля, сообщили
БЕЛТА в Министерстве образования.

Его  содержание  направлено  на  воспитание  гражданственности,
патриотизма, духовно-нравственных качеств на основе понимания
исторического  и  культурного  единства  народов  Беларуси  и
России,  отметили  в  Минобразования.  Учащиеся  смогут  узнать
больше  как  об  истории  Союзного  государства,  так  и  о
сотрудничестве  на  современном  этапе.

Матрица  и  презентация  к  уроку  разработаны  в  Академии
образования. С ними уже можно ознакомиться на Национальном
образовательном портале.

Республиканская  молодежная
ярмарка  вакансий  пройдет
21-25 апреля
В Беларуси с 21 по 25 апреля пройдет третья Республиканская
молодежная ярмарка вакансий. Об этом БЕЛТА сообщили в пресс-
службе Министерства труда и социальной защиты.
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Мероприятие  направлено  на  содействие  в  трудоустройстве
учащейся  молодежи  и  выпускников  учебных  заведений.  Ярмарка
будет проходить не менее трех дней в каждом областном городе и
крупных городах с численностью населения более 50 тыс., а в
небольших регионах — в течение двух дней.

Вакансии  молодежи  предложат  ведущие  предприятия
промышленности,  организации  торговли,  гостиничного  и
ресторанного  бизнеса,  лесного  и  сельского  хозяйства.
Специалисты службы занятости проконсультируют по видам работ,
актуальным на рынке труда, а также по трудовым гарантиям.

Как подчеркнули в министерстве, в прошлом году 46 тыс. ребят
стали участниками такого мероприятия, из них каждый четвертый
предварительно договорился о последующем трудоустройстве.

В  Беларуси  обновлен  порядок
получения  пропусков  в  зоны
отчуждения и отселения
В Беларуси скорректировано Положение о порядке обеспечения и
отмены  контрольно-пропускного  режима  на  территориях  зоны
эвакуации  (отчуждения),  зон  первоочередного  и  последующего
отселения,  с  которых  отселено  население.  Соответствующее
постановление Совета Министров от 24 марта 2025 года №166
опубликовано  на  Национальном  правовом  интернет-портале,
сообщает БЕЛТА.

Внесены изменения в постановления правительства от 3 декабря
2012 года №1110 и от 26 апреля 2024 года №322.

В новой редакции изложены пункты 25 и 26. Определено, что
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заявления  на  получение  пропусков  представляются  гражданами,
юрлицами и ИП либо их представителями в письменной форме во
время их приема, курьером, посредством почтовой связи либо в
электронной  форме  через  единый  портал  электронных  услуг
общегосударственной автоматизированной информационной системы.

В заявлениях должна содержаться следующая информация: область,
район,  объекты,  сроки  и  цели  въезда  транспортных  средств,
пребывания, вывоза имущества; марка-модель и регистрационный
знак въезжающего транспорта, указанные в техническом паспорте.
Граждане должны указать ФИО, даты рождения заявителя и лиц,
следующих совместно с ним, юрлица и ИП — также должности, даты
рождения  направляемых  лиц  и  лица,  которому  доверяется
получение  пропуска.  Если  речь  идет  об  иностранцах,
дополнительно  указываются  гражданство  и  данные  документов,
удостоверяющих личность.

Также  в  постановлении  определяется  перечень  прилагаемых  к
заявлениям  копий  документов,  обосновывающие  необходимость
посещения  территорий,  на  которых  установлен  контрольно-
пропускной режим.

Постановление вступает в силу с 1 апреля.

Александр Лукашенко вступил в
должность Президента Беларуси
Президент  Беларуси  Александр  Лукашенко  вступил  в  должность
Президента Беларуси. Церемония инаугурации состоялась в Зале
торжественных  церемоний  —  самом  большом  во  Дворце
Независимости,  передает  корреспондент  БЕЛТА.

На церемонию были приглашены более 1100 человек. За несколько
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минут до прибытия Александра Лукашенко внесли Государственный
флаг  Республики  Беларусь  и  штандарт  Президента  Республики
Беларусь. Символично, что маршрут движения кортежа Президента
в сопровождении почетного эскорта мотоциклистов пролегал по
двум  главным  столичным  проспектам  —  Независимости  и
Победителей.

В начале церемонии под звуки торжественного марша к месту
проведения инаугурации внесли Конституцию Республики Беларусь.
Открыл  церемонию  председатель  Центральной  избирательной
комиссии Игорь Карпенко, который объявил, что волей народа
Беларуси  в  условиях  свободных  и  демократических  выборов
Президентом страны избран Александр Лукашенко.
Положив  правую  руку  на  Конституцию,  Александр  Лукашенко
произнес присягу на белорусском языке: «Заступаючы на пасаду
Прэзідэнта Рэспублікі Беларусь, урачыста клянуся верна служыць
народу  Рэспублікі  Беларусь,  паважаць  і  ахоўваць  правы  і
свабоды  чалавека  і  грамадзяніна,  захоўваць  і  абараняць
Канстытуцыю  Рэспублікі  Беларусь,  свята  і  добрасумленна
выконваць ускладзеныя на мяне высокія абавязкі».
Затем был исполнен Государственный гимн Беларуси, после чего
Президент подписал акт о принесении Присяги. Председатель ЦИК
вручил  Александру  Лукашенко  удостоверение  Президента
Республики  Беларусь.

По  итогам  выборов  26  января  текущего  года  Президентом
Республики  Беларусь  избран  Александр  Лукашенко.  За  его
кандидатуру было подано 5 136 293 голоса избирателей, что
составило  86,82%  от  числа  граждан,  принявших  участие  в
голосовании.

Центральная избирательная комиссия официально утвердила итоги
выборов на заседании 3 февраля.

«Я прежде всего хотел бы поздравить всех нас с победой на
выборах. Это победа не только моя, Президента, но и миллионов
наших  белорусов.  26  января  мы  преодолели  очередной
исторический  перекресток.  Прошли  его  уверенно  и  мудро,  не



свернув с дороги, по которой идем треть века. Это путь мира и
созидания,  национального  единства  и  патриотизма,
справедливости и широких возможностей для каждого — все то,
что мы называем государством для народа. Это наш белорусский
путь!» — заявил Александр Лукашенко.

«Мы показали электоральный суверенитет в деле. За эти годы нам
удалось  сформировать  стандарт  проведения  выборов,  который
может  служить  международным  эталоном»,  —  сказал  глава
государства.

«Что знали в мире о Республике Беларусь каких-то три десятка
лет назад? Почти ничего. Кому мы были интересны? Пожалуй,
никому. А сегодня? Сегодня наша страна зазвучала на весь мир,
сегодня мы имеем значение!» — заявил белорусский лидер.

Он  заметил,  что  к  Беларуси  сейчас  приковано  внимание,  но
далеко не всем по душе независимость страны. «Особенно наша
честная  и  открытая  позиция  на  международной  арене»,  —
подчеркнул  Президент.

«Сегодня хочу обратиться и к своим соперникам — кандидатам,
выдвинувшим себя на пост Президента. Благодаря вам мы показали
образец настоящей чистой конкуренции. Без внутренних интриг,
манипуляций  со  стороны  внешних  сил,  —  сказал  белорусский
лидер. — Спасибо и тем, кто в такой политический и правовой
формат не вписывается, но продолжает из-за рубежа учить нас
жизни, отрабатывая гранты западных «демократий».

Президент напомнил, что расследование новой администрации США
вскрыло  вопиющие  случаи  финансирования  USAID  и  NED
госпереворотов и цветных революций по всему миру, в том числе
в Беларуси в 2020 году.

И со свободой слова у нас все в порядке. Демократии у нас
побольше, чем у тех, кто называет себя ее эталоном».

Александр Лукашенко подчеркнул, что каждый в Беларуси имеет
конституционное право и возможность высказаться. «Но не нужно



призывать  уничтожить  все,  что  создано  многими  поколениями
белорусов.  Мы  не  позволим  использовать  свободу  слова  как
дубину для разрушения собственной страны. К чему это может
привести, мы видим. Мы через многое прошли, прокладывая свой
суверенный путь. И попытки перевернуть нашу жизнь, бесконечная
критика  нашего  курса,  нападки  на  наших  людей,  занимающих
твердую  государственную  позицию,  —  это  цена  независимости
государства. Цена благополучия нашего народа!» — заявил глава
государства.

«Мы стали сильными, значимыми и заметными. Но, как бы странно
это  ни  звучало,  снова  ходим  по  краю.  По  краю  пропасти
системного геополитического кризиса. И не только мы, — отметил
глава государства. — Мир шатается. Одни вызовы стремительно
сменяют другие. Горячих точек становится все больше. Эскалация
вокруг нас только усиливается. На пороге нашего дома стоят
натовские  войска  и  делают  все,  чтобы  втянуть  Беларусь  в
конфликт».

«Когда  речь  идет  о  справедливости  и  правде,  совершенно
неважно,  какого  размера  твоя  страна  на  карте  мира.  Голос
Беларуси  всегда  звучит  громко  и  уверенно.  За  годы  своей
независимости мы стали участниками большой политики. И я могу
со всей ответственностью заявить, что у нас, власти и народа,
достаточно опыта, чтобы выстоять на любых ветрах истории», —
заявил глава государства.

«Контуры нашей стратегии обозначены в предвыборной программе.
И вы знаете: все, что мы пообещали, будет сделано. С вами
вместе.  Во  имя  благополучия  страны  и  белорусского  народа.
Чтобы  Беларусь  шагнула  вперед.  Крепкая  экономика  —  наша
политика и залог успеха. Перспективные инвестиционные проекты,
инновационные  производства,  новые  рабочие  места  —  базисные
задачи предстоящей пятилетки», — сказал глава государства.

«Любая  глобальная  цель  в  принципе  не  достижима  без
досконального решения насущных повседневных проблем. Важнейший
общенациональный проект — дальнейшее развитие наших регионов.



Каждого уголка нашей страны. Сильная страна — это сильные
регионы! — заявил белорусский лидер. — Мы прекратим стягивание
трудовых ресурсов в Минск и крупные города. У нас компактная
страна. И можем себе позволить эффективное для государства и
удобное  для  людей  распределение  рабочих  мест  по  всей
территории  (от  Хотимска  до  Малориты,  от  Комарина  до
Браслава)».

«Мы смотрим за горизонт. Делаем все, чтобы наши дети и внуки,
а потом их дети и внуки жили в своем мирном и процветающем
государстве. На своей земле. В ближайшие пять лет нам надо
набрать такую мощь, чтобы хватило заряда на долгую дистанцию.
Время выбрало нас именно для этого!» — подчеркнул белорусский
лидер.

«Новый  период  президентских  полномочий  —  это  всегда  новые
исторические  условия,  ожидания  и  задачи.  Наши  приоритеты
неизменны.  Это  мир,  безопасность,  благополучие  родной
Беларуси,  достоинство  нации  и  достаток  каждого»,  —  сказал
глава государства.

«Знаю,  что  рядом  со  мной  настоящие  единомышленники.  Люди,
убежденные  в  правильности  того,  что  мы  делаем.  Искренне
любящие Беларусь и настоящие патриоты. Ни у одного лидера
государства нет таких трудолюбивых и надежных людей, как вы,
белорусы!  Поэтому  я  —  счастливый  Президент,  а  Беларусь  —
страна,  в  которой  хочется  жить»,  —  подчеркнул  Александр
Лукашенко.

Перед  началом  церемонии  глава  государства  сменил  деловой
костюм на военную форму, чтобы обратиться к военнослужащим не
только как Президент, но и как Главнокомандующий.

«Вступая  в  должность  главы  государства,  я  беру  на  себя
величайшую  ответственность  верой  и  правдой  служить
белорусскому народу, героическому народу. Это огромная честь,
обязанность  и  священный  долг.  Заверяю  вас,  что  главными
приоритетами в моей деятельности всегда были и остаются, а



также останутся национальные интересы, безопасность страны и
людей», — заявил Александр Лукашенко.

Александр  Лукашенко  отметил,  что  в  годы  суверенитета  и
независимости Беларусь много раз проверяли на прочность, и
каждый из военнослужащих неоднократно доказал свой патриотизм,
верность присяге и Отчизне.

«Сегодня  мы  единые  и  сплоченные  как  никогда,  поэтому,
безусловно, справимся со всеми вызовами эпохи, как это сделали
80 лет назад наши герои-ветераны, принесшие народу Великую
Победу», — убежден белорусский лидер.

Церемонию  инаугурации
Президента Беларуси покажут в
прямом эфире
Церемонию инаугурации Президента Беларуси Александра Лукашенко
покажут в прямом эфире. Об этом рассказали в телепрограмме
«Главный эфир» на канале «Беларусь 1», сообщает БЕЛТА.

«Красная ковровая дорожка, церемониал, гости… И все это будет
в  прямой  трансляции.  Значит,  должно  быть  не  просто
подготовлено. Это должно быть идеально», — отметили в сюжете
про то, как во Дворце Независимости готовятся к инаугурации
Президента.

«Церемония  —  событие  классическое,  традиция.  Президент
приносит  присягу  на  Конституции,  обращается  к  белорусскому
народу. Но в этой, казалось бы, размеренной традиционности
очень много эмоционального заряда: Беларусь выбрала лидера,
лидер берет на себя ответственность. Это серьезный шаг для
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всех. 25 марта мы это и увидим, и почувствуем», — отметили в
новостном эфире.

Как сообщалось БЕЛТА со ссылкой на ЦИК, церемония вступления в
должность  вновь  избранного  Президента  Республики  Беларусь
Александра Лукашенко состоится 25 марта.

Согласно Конституции Республики Беларусь, Присяга Президента
приносится  в  торжественной  обстановке  в  присутствии  членов
Президиума  Всебелорусского  народного  собрания,  депутатов
Палаты  представителей  и  членов  Совета  Республики,  судей
Конституционного и Верховного судов не позднее двух месяцев со
дня избрания Президента.

 

Акция «Дай лесу новае жыццё!»
стартует в Беларуси
 

Беларусь  присоединяется  к  празднованию  Международного  дня
лесов  и  дает  старт  акции  по  восстановлению  ветровально-
буреломных участков «Дай лесу новае жыццё», сообщили БЕЛТА в
пресс-службе Министерства лесного хозяйства.

Акция,  направленная  на  лесовосстановление  после  разгула
прошлогодней июльской стихии, пройдет в Беларуси с 21 марта по
12  апреля  уже  во  второй  раз.  Осенью  прошлого  года  старт
инициативе Минлесхоза дал лично Президент Беларуси Александр
Лукашенко,  после  чего  инициативу  подхватили  все  высшие
должностные  лица,  руководители  министерств,  комитетов,
концернов и ведомств.
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Во  время  нынешней  акции  основной  фронт  работ  предстоит
выполнить  в  наиболее  пострадавшей  Гомельской  области,  где
сейчас  активно  ведется  подготовка  почвы  под  будущие
лесопосадки. Символично, что в этот раз акция пройдет под
эгидой  Года  благоустройства  и  80-летия  Победы  в  Великой
Отечественной войне.

Ожидается,  что  акцию,  как  и  в  предыдущие  годы,  поддержат
десятки  тысяч  волонтеров.  Чтобы  принять  в  ней  участие,
добровольцам необходимо связаться с интересующим лесхозом или
лесничеством  и  заявить  о  своем  желании.  Лесохозяйственные
учреждения  отрасли  обеспечат  волонтеров  инвентарем  и
посадочным  материалом.

Лесопосадки будут организованы по всей стране, но Министерство
лесного хозяйства призывает волонтеров оказать свою помощь по
возможности  Гомельской  или  Могилевской  областям,  наиболее
пострадавшим от разгула стихии. В этих областях каждая пара
рук — на вес золота, а вклад добровольцев в восстановление
лесов будет вдвойне ценен, отметили в пресс-службе Минлесхоза.

Инициатива продолжится акцией «Лес! Дабро! Парадак!», которая
стартует с 12 апреля, — упор будет сделан на благоустройство
белорусских лесов. Финиширует мероприятие 1 мая в Праздник
труда. Таким образом, в Год благоустройства Минлесхоз проведет
настоящий марафон из добровольных акций.

 

Церемония  инаугурации

https://gomelisp.gov.by/ceremoniya-inauguracii-prezidenta-belarusi-sostoitsya-25-marta/


Президента Беларуси состоится
25 марта
Церемония вступления в должность вновь избранного Президента
Республики Беларусь Александра Лукашенко состоится 25 марта.
Об этом БЕЛТА сообщили в Центральной избирательной комиссии.

Согласно Конституции Республики Беларусь, Присяга Президента
приносится  в  торжественной  обстановке  в  присутствии  членов
Президиума  Всебелорусского  народного  собрания,  депутатов
Палаты  представителей  и  членов  Совета  Республики,  судей
Конституционного и Верховного судов не позднее двух месяцев со
дня избрания Президента.

 

Беларусь  с  20  марта  вводит
электронные визы
С 20 марта иностранные граждане могут въезжать в Беларусь по
электронной  визе.  Об  этом  БЕЛТА  сообщили  в  пресс-службе
белорусского внешнеполитического ведомства.

Данная возможность предусмотрена постановлением правительства
от 16 декабря 2024 №953, вносящим изменения в визовые правила
Республики Беларусь.

Такая  опция  доступна  владельцам  обычных  паспортов  67
государств, в том числе США, Канады, государств ЕС, Австралии,
Новой Зеландии, Японии, Великобритании и других стран.

Электронные  визы  являются  однократными  и  индивидуальными  и
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выдаются на срок не более 30 суток. В зависимости от цели
поездки  предусмотрены  следующие  категории  электронных  виз:
деловая поездка; участие в спортивных, культурных, научных,
образовательных  мероприятиях  и  стажировках;  частные  дела;
туризм.

Электронные  визы  выдаются  в  автоматическом  режиме  без
необходимости  посещения  белорусских  загранучреждений  и
предоставления документов визовой поддержки.

Консульский сбор за выдачу электронной визы не отличается от
сбора  за  визу,  вклеиваемую  в  паспорт.  Кроме  консульского
сбора, необходимо также оплатить сервисный сбор в размере 6
евро. Для получения такой визы иностранцу достаточно будет
создать  личный  кабинет  на  сайте  «E-Паслуга»
(https://e-pasluga.by/home.html) (в том числе через мобильное
приложение  «Е-Паслуга»)  и  подать  визовую  заявку,  выбрав
соответствующую услугу: код услуги 3.04.01, название услуги
«Выдача  электронных  виз».  Визовая  заявка  рассматривается  в
течение семи календарных дней.

При  въезде  в  Беларусь  и  во  время  пребывания  в  стране
иностранец  по  требованию  компетентных  органов  обязан
предъявлять экземпляр электронной визы в электронном виде или
на бумажном носителе.

Въезд на территорию Республики Беларусь по электронной визе
возможен  через  все  международные  пункты  пропуска
(автодорожные, железнодорожные, Национальный аэропорт Минск,
аэропорты Бреста, Витебска, Гомеля, Гродно, Могилева).

В МИД обратили внимание: все введенные ранее безвизовые режимы
сохраняют свое действие.

В  списке  государств,  граждане  которых  могут  получить
электронную  визу:
Австралия;  Австрия;  Андорра;  Антигуа  и  Барбуда;  Барбадос;
Бахрейн;
Бельгия; Болгария; Боливия;



Босния и Герцеговина; Вануату;
Ватикан; Великобритания;
Венгрия; Германия; Греция;
Дания; Доминика; Индонезия;
Ирландия; Исландия; Испания;
Италия; Канада; Кипр; Колумбия;
Корея; Кувейт; Латвия *; Литва;
Лихтенштейн; Люксембург;
Малайзия; Мальта; Мексика;
Микронезия; Монако;
Нидерланды; Новая Зеландия;
Норвегия; Оман; Панама; Парагвай;
Перу; Польша; Португалия; Румыния; Сальвадор; Сан-Марино;
Саудовская Аравия; Северная Македония;
Сейшельские Острова;
Сент-Винсент и Гренадины;
Сингапур; Словакия; Словения;
США; Уругвай; Финляндия;
Франция; Хорватия; Чехия;
Чили; Швейцария; Швеция;
Эстония **; Япония.
(* В том числе неграждане Латвии.
** В том числе лица без гражданства, постоянно проживающие в
Эстонии).

Оплата за рассмотрение визовой заявки производится банковскими
картами  платежных  систем  Visa  International  или  Masterсard
Worldwide.

Консульский сбор составляет:
35 евро — для граждан Австрии, Бельгии, Болгарии, Венгрии,
Германии,  Греции,  Испании,  Италии,  Кипра,  Латвии,  Литвы,
Люксембурга, Мальты, Нидерландов, Польши, Португалии, Румынии,
Словакии,  Словении,  Финляндии,  Франции,  Хорватии,  Чехии,
Швеции, Эстонии, а также лиц без гражданства, проживающих в
Эстонии, и неграждан Латвии;
60 евро — для граждан иных государств;



0 евро (бесплатно) — для граждан Японии;
0 евро (бесплатно) — для не достигших 12-летнего возраста
граждан Австрии, Бельгии, Болгарии, Венгрии, Германии, Греции,
Испании, Италии, Кипра, Латвии, Литвы, Люксембурга, Мальты,
Нидерландов, Польши, Португалии, Румынии, Словакии, Словении,
Финляндии, Франции, Хорватии, Чехии, Швеции, Эстонии;
0 евро (бесплатно) — для не достигших 14-летнего возраста
граждан  иных  государств,  неграждан  Латвии  и  лиц  без
гражданства,  постоянно  проживающих  в  Эстонии.
Сбор за осуществление банком интернет-эквайринга и пользование
электронной услугой по выдаче электронных виз составляет 6
евро и взимается с каждого заявителя, независимо от возраста и
гражданства.

 

Лукашенко  подписал  указ  «О
страховании»
Президент Беларуси Александр Лукашенко 18 марта подписал указ
№108 «О страховании». Документом приводятся в соответствие с
законом «О страховой деятельности», который вступил в силу 1
января  2025  года,  отдельные  законодательные  акты,  сообщили
БЕЛТА в пресс-службе главы государства.

В  частности,  признаются  утратившими  силу  ряд  указов  (их
отдельные  структурные  элементы),  положения  которых  нашли
отражение  в  законе.  Корректируется  используемая  в  правовых
актах,  в  том  числе  в  смежном  законодательстве  (налоговом,
валютном,  банковском,  в  сферах  дорожного  движения),
терминология для ее согласованности с предписаниями закона.

В числе новаций указа — предоставление возможности уплачивать

https://gomelisp.gov.by/lukashenko-podpisal-ukaz-o-strahovanii/
https://gomelisp.gov.by/lukashenko-podpisal-ukaz-o-strahovanii/
https://belta.by/


страховые взносы (осуществлять выплаты) в безналичной форме с
использованием современных платежных средств; установление в
базовых величинах (до этого были в евро) страховых сумм и
размеров  страховых  взносов  по  обязательному  страхованию
владельцев  транспорта,  медстрахованию  временно  пребывающих
иностранных граждан.

Кроме  того,  договор  обязательного  страхования  гражданской
ответственности  владельцев  транспортных  средств  дополняется
действующим  в  Беларуси  и  России  договором  союзного
страхования.

Определяется порядок страховых выплат потерпевшим в результате
ДТП  в  случаях,  когда  перевозчик  не  заключил  договор
обязательного страхования ответственности перед пассажиром и
невозможно взыскать ущерб в судебном порядке. В случаи выплат
водителям  за  счет  средств  гарантийных  фондов  добавлено
причинение  вреда  жизни  или  здоровью  в  результате  ДТП  с
участием диких животных независимо от вины водителя.

Указом  предоставляется  возможность  осуществления  выплат
страхового возмещения в адрес нерезидента в иностранной валюте
в  рамках  договора  страхования  гражданской  ответственности
резидента по экспортному контракту.

Для  обязательного  страхования  от  несчастных  случаев  на
производстве  и  профессиональных  заболеваний  установлены
предельные  размеры  сумм,  которые  могут  быть  взысканы
«Белгосстрахом» с виновных в причинении вреда застрахованным
лицам  в  счет  выплаченного  им  страхового  обеспечения  (при
причинении  вреда  умышленно  —  2  тыс.  базовых  величин,  без
умысла  —  500).  Упрощены  условия  получения  страхователем
рассрочки по уплате просроченных страховых взносов, штрафов,
пеней.

Также указом введен ряд ограничений по деятельности страховых
посредников.

 



Госкомимущество:  показатели
по  вовлечению  в  оборот
пустующих домов на 2025 год
увеличены на 25%
Показатели по вовлечению в оборот пустующих жилых домов на
2025  год  увеличены  на  25%,  сообщила  на  пресс-конференции
заместитель  начальника  главного  управления  регулирования
земельных  отношений,  землеустройства  и  земельного  кадастра
Государственного  комитета  по  имуществу  Виктория  Верина,
передает корреспондент БЕЛТА.

«В  связи  с  объявлением  Года  благоустройства  показатели  по
вовлечению в хозяйственный оборот пустующих домов на 2025-й
год  увеличены  на  25%,  —  рассказала  Виктория  Верина.  —
Запланирован  снос  более  4  тыс.  домов  и  вовлечение  в
хозяйственный  оборот  более  860  га  земельных  участков.  Мы
постоянно мониторим ситуацию и можем сказать, что показатель,
который запланирован на I квартал, хоть он еще не завершился,
выполнен. Запланировано вовлечение 222 жилых домов, вовлечено
359».
МЖКХ: в Беларуси в 2025 году запланирован ремонт 9,8 млн кв.м
улично-дорожной сети
По словам специалиста, в республиканском плане по наведению
порядка  на  земле  Госкомимущество  является  ответственным  по
двум направлениям: снос пустующих домов и вовлечение в оборот
земельных участков, на которых они расположены. Эта работа
ведется с 2006 года. Создан единый реестр пустующих домов,
который начал функционировать с 1 января 2023-го года. Он
пополняется  новой  информацией.  Жилье  стало  более  успешно
вовлекаться в хозоборот.
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В  течение  2024  года  выявлено  более  15  тыс.  жилых  домов,
которые соответствуют критериям пустующих, а всего в реестре
содержатся сведения о более чем 25 тыс. таких объектов. За
2024 год вовлечено 5 тыс. 340 жилых домов, из них снесено 3
945,  продано  —  1369.  Еще  26  закреплены  за  коммунальными
унитарными предприятиями либо предоставлены иным собственникам
с условием сноса. В хозяйственный оборот вовлечено более 1170
га земель.

 


